



Vers un avenir plus démocratique grâce à l'informatique ?

lundi 2 juin 2014, par [Yann Bougaret](#)

« Il suffirait d'apprendre à être des hommes égaux dans une société inégale. C'est ce que veut dire s'émanciper. »

Le maître ignorant, Jacques Rancière

Voilà une phrase atemporelle, qui à l'époque d'une révolution technologique prendrait une autre tournure, plus sérieuse, plus... concrète. C'est ce qu'essaie d'engendrer l'association *Les maîtres ignorants* à travers ses « autoformations ». Ce lundi 2 juin, de 19h à 22h vous pourrez rencontrer l'association gratuitement au *Hackerspace* du Jardin d'Alice, un collectif d'artistes nouvellement installé dans l'ancienne Caserne de Reuilly (Paris 12).

Aujourd'hui, avec la démocratisation de nouvelles technologies, comme les imprimantes 3D et les modules du « matériel libre » (open hardware), nous sommes à la veille d'un nouveau tournant qui touche la production matérielle.

Au contraire de la production immatérielle des « hackers » qui travaillent ensemble sur les réseaux tout en étant chacun chez soi « devant » son ordinateur, la production matérielle des « makers » exige des lieux de coopération physique comme les *FabLab - Laboratoires de Fabrication*.

À terme on peut imaginer une production matérielle distribuée, universelle et sans usines qui, selon certains, préfigure une troisième révolution industrielle.

Hackerspace du Jardin d'Alice
20 Rue de Reuilly
75012 Paris
France

Pour en savoir plus :